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學聯和「學民思潮」昨晚舉行非法罷課集
會，及後更演變成暴力衝突，數十名集會人
士包括學生突然爬過政總的圍欄，衝入政府
公民廣場，與警方爆發嚴重衝突。激進學生
組織煽動涉世未深的學生違法衝擊政總，推
未成年學生做炮灰，不僅是對本港民主法治
的挑戰，更置學生的安全和利益於不顧，必
須予以強烈譴責。當局須捍衛本港的法治尊
嚴和社會安寧，依法追究暴力衝擊者的刑事
責任，不能因為學生犯事就網開一面。否
則，只會向社會傳達錯誤信息，以為暴力衝
擊不用承擔任何刑責。

今次衝擊政總的行動，是學聯、「學民」一
次有組織、有預謀的違法行動。學聯在未有申
請「不反對通知書」的情況下在政總舉行集
會，「學民」則在中學生罷課行動結束後隨即
將學生帶到政總參與集會，目的就是要動員學
生參與衝擊。當黃之鋒在台上發言時，一眾激
進學生突然衝向政總的公民廣場，繼而大批學
生被鼓動從後跟從，最終引發這次嚴重衝突。
據現場所見，學聯、「學民」搞手在衝擊後立
即利用早已準備好的擴音器高呼「重奪公民廣
場」，又在政總門外築成人鏈阻止警方進入。
這些都說明衝擊政總是激進學生組織早有部署

的一次行動，以煽動不知就裡的學生成為其違
法抗爭的棋子。社會各界理應看清這些激進組
織的險惡用心。

政總作為本港行政機關中樞，絕對不容任何
示威人士衝擊或佔領，否則不但會影響政府的
運作，更會重創本港的國際形象。激進組織故
意選政總作為佔領目標，衝擊警方防線，破壞
鐵欄公物，企圖闖入政總搗亂，行為違法暴
力，已經逾越了和平表達訴求的界線，觸犯了
《公安條例》。激進學生組織衝擊法治行為變
本加厲，濫用本港的集會和表達意見的自由，
嚴重威脅公眾安全。

中學生的心智和判斷力尚未成熟，易受煽動
迷惑行差踏錯或受到傷害。激進組織公然將中
學生推向政治鬥爭風眼，借罷課進行政治動
員，利用未成年學生暴力衝擊政總，誘使他們
坐上違法抗爭的戰車。學聯、「學民」為達目
的，罔顧學生的前途和福祉，泯滅良知，令人
髮指。這次違法衝擊政總人證物證俱在，對社
會影響惡劣，執法部門絕對不能聽之任之，更
不能因違法者的學生身份而輕輕放下，而須果
斷執法，將教唆違法及參與衝擊者繩之以法，
展示維護法紀的決心。

（相關新聞刊A2、A3版）

強烈譴責煽動學生暴力衝擊政總
中共中央總書記習近平昨日在北京會見台灣和

平統一團體聯合參訪團時指出，「和平統一、一
國兩制」是大陸解決台灣問題的基本方針，這也
是實現國家統一的最佳方式。面對台灣青年學生
反對兩岸簽訂服貿協定等運動在島內引發的一些
雜音，習近平既表明大陸推動兩岸關係發展與和
平統一的決心沒有改變，也強調大陸所追求的統
一更重要的是兩岸同胞的心靈契合，是兩岸同胞
的共同福祉，還重申絕不會容忍任何分裂國家行
徑的堅定立場，不僅具有現實針對性，而且對推
動兩岸關係進一步和平發展並最終實現國家統
一，具有重要的指導意義。

習近平強調，兩岸復歸統一，是結束政治對
立，不是領土和主權再造。的確，1949年以來，
兩岸雖然尚未統一，但不是中國領土和主權的分
裂，而是上個世紀四十年代中後期中國內戰遺留
並延續的政治對立，這沒有改變大陸和台灣同屬
一個中國的事實。兩岸在事關維護一個中國框架
這一原則問題上形成共同認知和一致立場，就有
了政治互信的基礎，什麼事情都好商量。

習近平指出，大陸所追求的國家統一不僅是形
式上的統一，更重要的是兩岸同胞的心靈契合。
「我們理解台灣同胞因特殊歷史遭遇和不同社會
環境而形成的心態，尊重台灣同胞自己選擇的社

會制度和生活方式，願意用真誠、善意、親情拉
近兩岸同胞的心理距離。」但台灣同胞也需要更
多了解和理解大陸13億同胞的感受和心態，尊重
大陸同胞的選擇和追求。兩岸同胞應相互理解，
相向而行，務實推進兩岸關係的良性互動，共同
建設中華美好家園。

以習近平為總書記的新一屆中央領導集體，
堅持兩岸和平發展的大政方針，穩步推進兩岸
關係的良性互動，以兩岸人民福祉為重，提出
了對台工作新思路、新理念。目前，兩岸關係
步入了大交流、大發展、大合作的新階段。習
近平指出，台灣的前途繫於國家統一，台灣同
胞的福祉離不開中華民族的強盛。當前，兩岸
比歷史上任何時期都更接近中華民族偉大復興
的目標，都更有信心、有能力實現這個目標。
對台灣來說，這是福音、是歷史機遇。兩岸應
該共同努力，實現中華民族偉大復興的「中國
夢」，造福兩岸同胞。

習近平指出，需要警惕的是，「台獨」分裂勢
力並未善罷甘休，大陸絕不會容忍任何分裂國家
的行徑。堅持一個中國原則與堅定反對「台
獨」，是緊密聯繫在一起的，反對和遏制「台
獨」需要警鐘長鳴。

（相關新聞刊A6版）

習近平「和平統一」論述的重要意義
A5 重要新聞

國慶日倘「佔中」警或即晚清場
騰空黃竹坑警校收押 單日堅：懲教撥部分空位收容

傳當局擬提名階段增公眾參與

戴耀廷又煽動 搞「影子特首」
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香港文匯報訊（記者李自明）「佔中三丑」仍與警方商討
10月1日集會安排。「三丑」之一的戴耀廷昨日在電台節目
及午餐會活動中稱，估計「佔中」會維持數天，又聲言是次
行動並非完全癱瘓整個城市，只是中區部分地方，加上部分
時間是公眾假期，故帶來的阻礙是能夠承受的。
此外，戴耀廷又煽動稱，一旦政改方案被否決，社會各界
可以透過「公民投票」選出一個「影子特首」，再由學者、
公民社會及政黨合作建立一個涵蓋不同政策範疇的約章，讓
市民投票表達是否支持，試圖在違法「佔中」後啟動另一場
「不服從行動」，擾亂社會秩序。

昨日有傳媒引述消息指，一旦10月1
日出現「佔中」，警方原計劃的清

場行動最大可能會在 10 月 3 日凌晨進
行，但觀察過近日活動的發展，考慮到
假如參加者人數眾多，需要較長時間抬
走「佔中」者，警方可能須提前於10月1
日當晚採取行動，讓10月3日上班時間
能恢復路面秩序。

「佔中」申集會 警未批不反對書
同時，據知「佔中」方面希望警方批出

10月1日及2日，在遮打道行人專用區集會
的不反對通知書，而警方則仍在考慮中，
暫時未有決定。
針對「佔中」行動隨時衍生大批被捕人

士，懲教署長單日堅昨日出席活動時表
示，本港每日都有很多新還押或新定罪人
士，由法庭下令還押，懲教署每日都會做
好準備去接收。如果需還押人士數目突然
較平日多，會另作安排，包括撥出懲教所

部分空位作收容之用，如數年前荔枝角收
押所出現人滿之患時，當局在赤柱監獄撥
出囚倉。

院所約2,000「空位」做足應變
單日堅指，現時在囚人士不足 9,000

人，所有院所合計的理想收容額是約1.1
萬人，故現時仍有約2,000個「空位」。
由於大部分院所較舊，在人滿之患時無
時間保養，因此利用這段時間保養及翻
新，如果有突然出現大量還押人士，一
些正保養或準備保養的院所，可用來接
收新還押或新定罪人士。
他強調，絕對不希望「佔中」會發生，

更不希望見到萬人被收押的情況，但懲教
署仍會做足準備，因應環境作改動，包括
在囚室加床，確保被收押人士可「一人一
床」。同時，署方亦會考慮取消同事休
假，以至要求超時工作。他沒有估計可能
因「佔中」而被捕的人數。

香港文匯報訊（記者 文森）

「佔領中環」極有可能在10月 1

日國慶日發生。昨日有消息指，警

方經過連日部署後，有可能將原定

10月3日展開的清場行動提早至最

快當晚進行，又指警方已騰空黃竹

坑警察訓練學院，用作暫時收押被

捕人士，預計可容納逾3,000人。

假如被捕人數太多，部分人會安排

到各可容納近500人的舊灣仔警署

及北角警署。懲教署長單日堅昨日

出席活動時表示，如果需還押人士

數目突然較平日多，會另作安排，

包括撥出懲教所部分空位以應付所

需。

香港文匯報訊（記者李自明）特區政府最快於立法會下月復會後展開第二階段
政改諮詢。有香港傳媒昨日引述特區政府消息指，當局會提出在人大常委會的框
架下增加公眾參與，包括把提委會門檻訂得低一點，並把入閘至出閘的時間拉
長，由提委會秘書處安排參選人公開辯論和進行官方民意調查，變相把普選過程
提前於提名階段進行。
立法會下月8日復會，特區政府極有可能於當日大會上，由政務司司長林鄭月娥

宣讀聲明，正式啟動第二階段政改諮詢，並在聖誕前結束，待明年首季將草案提
交立法會。

降「入閘」門檻 安排參選人公開辯論
無綫新聞昨日引述政府消息指，特區政府第二階段政改諮詢文件建議，增加提名

階段的公眾參與及反對派的參與，如在參選人的「入閘」門檻方面。報道稱，目前
選委會提名門檻為八分一，消息指政府傾向訂得低一點，假設門檻為十分一，120名
提名委員足以推薦一人入閘，最多有10人可以參選，有關安排可以增加反對派「入
閘」機會，如果門檻再低，不排除有兩名反對派中人可以同時入閘。
全國人大常委會副秘書長李飛曾表示，提委會進行「機構提名」會聽取民意。

報道稱，諮詢文件建議將入閘到出閘的時間拉長至一個月至兩個月，並設立提委
會秘書處，安排參選人公開辯論和進行官方民意調查，提委會四大界別選委聽取
所有參選人的政見和辯論後，秘書處會組織會議由提委陳詞，陳述支持或反對某
一位參選人的理據。
報道引述消息人士指，這種種安排都是為了增加透明度，令公眾的參與度提

高，等同將普選過程提前到在提名階段進行。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）「佔
中三丑」之一戴耀廷日前暗示，將於10月1日發
動「佔領中環」。商務及經濟發展局局長蘇錦樑
昨日表示，商界擔心「佔中」對營商環境的影
響，即使「佔中」在公眾假期進行，對飲食、零
售界等商業活動，仍有負面影響，他促請參與
「佔中」人士可以顧及香港的營商聲譽。
蘇錦樑昨日出席一活動後表示，暫時未知

「佔中」的範圍和時間長度，難以估計影響，
但指出商界相當關注「佔中」，指本港和外國
商會都有向他表達關注，雖然部分企業有做預
防措施，但仍有企業的業務不能改變地點，繼
續要在中環運作，影響較大。
他又指，即使「佔中」是在公眾假期進行，
中環仍會有商業活動，例如飲食、零售界都不
想受到「佔中」的負面影響。他促請參與「佔
中」者要顧及香港的營商聲譽，以香港整體利
益為重，不要影響到香港的國際投資者和營商
環境。

施榮懷：廠商會供會員免費法律諮詢
中華廠商聯合會會長施榮懷昨日透露，因應

「佔中」隨時發生，廠商會已聘請兩間律師
樓，一旦有會員商戶因「佔中」無法營業或被
影響生計，將可享提供1小時免費法律諮詢，
律師會就如何及向誰提出民事索償提供意見，
但暫未有會員求助。
施榮懷說，由於「佔中」從未發生過，不知
規模，因此無法評估「佔中」的影響，只有及
早進行預防性措施，包括安排員工在家工作，
並希望商會提供的報關服務等不受影響。他直
言不希望有人以違法手段「佔中」以達到其目
的，更不明白有關人士如何「和平」地「癱瘓
中環」。

■單日堅指，絕對不希望「佔中」發生，也不希望見到萬人被收押的情況。 郭兆東 攝


